

Jáuregui reivindica a los abogados que lucharon por la democracia

P. ESCANDÓN, Madrid

“Vengo a agradecer”. El periodista Fernando Jáuregui presentó ayer el libro *Los abogados que cambiaron España, ochenta años de historia de los letrados y juristas que contribuyeron a la democracia (1939-2019)*, editado por Almazara. Se trata de un ejemplar que repasa la historia de la abogacía en España así como su contribución a la democracia.

En el volumen, que fue presentado en unos salones atestados del Club Siglo XXI, Jáuregui rememora momentos históricos como los atentados de Atocha de 1977; el cuarto Congreso Nacional de la Abogacía, celebrado en León en 1970; o a los abogados laboristas de la Transición, que impulsaron la democracia. “Es un libro coral, no podría haberlo hecho sin la ayuda de mucha gente”, señaló el periodista. También puso en valor a los abogados, que de la mano de Adolfo Suárez dieron la vuelta al Estado en 11 meses, “como un calcetín y teniendo a militares, procuradores en Cortes y a la Iglesia en contra”. “A lo mejor ahora alguien debería tomar nota”, dejó caer.

En la presentación intervinieron la alcaldesa de Madrid, Manuela Carmena; Antonio Garrigues Walker, presidente de honor de Garrigues, o Victoria Ortega, presidenta del Consejo General de la Abogacía. “Hay que recuperar la memoria para tenerla presente”, dijo Ortega, “como el civismo y la capacidad de diálogo que tuvieron los compañeros de entonces con ideologías diferentes. Tenían el objetivo común de llegar a acuerdo”.

Jáuregui recordó que el de los abogados fue el primer colectivo en empezar a “volar en libertad”, transformando la legislación con parámetros democráticos. “El segundo fue el de los periodistas”, agregó.